
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度 第３回菊川公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 令和５年度菊川公民館事業報告について 

２ 令和６年度菊川公民館事業計画(案)について 

３ その他 

３ 開催日時 令和６年３月 13日(火) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 菊川公民館(菊川農村研修センター)研修室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
竹村 定明、飯田 豊一、石川 良子、西川 法子、尾崎 鈴代、 

清家 輝彦 

７ 担当所属 

所属名 菊川公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館主 藤村 雄二 

館長 埜下 征男 

主事 猪野 誠史 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

藤村館主 

 

  埜下館長 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

石川委員 

 

 

猪野主事 

 

(開会挨拶) 

 

(挨拶) 

 

それでは、これ以降の議事進行を竹村会長にお願いします。 

 

 議題に移ります。協議事項(１)令和５年度菊川公民館事業報告

について説明をお願いします。 

 

(令和５年度菊川公民館事業報告について説明) 

事業報告は以上ですが、皆さんにお配りした公民館事業マネジ

メントシートに記入していただいた御意見を集計しましたので、

合わせて説明します。 

(公民館事業マネジメントシートの意見書について説明) 

 

 公民館事業の報告について、何か質問や意見等ありませんか。 

 

補足で説明します。「妥当」の意見がありながら中止になってい

る事業は、今年度、「全ての公民館が毎月１回ずつは子供対象の事

業を行う。」という町の方針の下、合同事業という形で行っていた

ものです。実際には小学校に募集しても菊川地区の子供が参加し

ていないケースがあったことと、主となって行う公民館が元々あ

ったことから、菊川公民館を含めた合同事業ではなく、主として行

う公民館の事業としました。ただ、対象となる子供たちには通知さ

れますし参加も可能です。菊川公民館が全然関わらないわけでは

なくて、必要であれば菊川公民館主事が協力するという形で継続

されるものです。 

 

補足説明ありがとうございました。 

  

何か御意見等ありませんか。 

 

婦人会の一日研修は報告に載っているのに、老人クラブの一日

研修は載っていないのはなぜですか。 

 

婦人会の研修は公民館の予算を支出して実施していることなの

で公民館事業として認められていますが、老人クラブは町ではな



発言者 発言内容 

 

 

 

石川委員 

 

 

 

 

竹村会長 

 

埜下館長 

 

石川委員 

 

埜下館長 

 

石川委員 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

清家委員 

 

 

猪野主事 

 

く社協に依頼していますので、載せていません。ほかのサロン研修

も同様に載せていません。 

 

了解です。生花教室の後に公民館に生けてある花は、習っている

人がお金を出して提供しているのですが、公民館のためにしてい

ることなので何か助成はないでしょうか。特にお正月のお花は高

価なので、人数が少ない時ほど負担が大きいです。 

 

今の御意見について、何か良い案はないですか。 

 

生花教室は年間に何回くらいしているのですか。 

 

年間３、４回くらいです。 

  

指導者はどこかから雇っているのですか。 

  

指導者は雇っていません。私が教えています。 

 

ほかの公民館で生花教室やフラワーアレンジメント教室をして

いるところはあるのですが、その場合は、講師代と一部の材料代を

払い、残りの材料代について個人負担金を取る形でしています。 

任意の集まりの活動に対しては、公民館事業ではないので公民

館が費用を負担するのは難しいと思います。 

ただ、外部の先生に講師を頼み、その団体だけではなく一般の方

にも呼びかけて「お正月飾りの教室」という形で公民館も材料代を

いくらか負担して指導してもらうのであれば、公民館事業として

できるのではないかと思います。来年度で予算があれば対応でき

ますし、来年度は無理でも再来年度に向けて計画を立てるのも一

つの案だと思います。 

 

館長の案はいかがでしょうか。 

 

公民館に費用を出してもらえるのなら出してもらい、無理なら

一年越しでも予算を取ってもらえば良いですね。 

 

原則講師を呼ぶ形にしないといけないのですよね。 

 



発言者 発言内容 

埜下館長 

 

 

猪野主事 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

 

竹村会長 

 

石川委員 

 

竹村会長 

 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

猪野主事 

 

飯田委員 

 

 

清家委員 

 

 

そのメンバーの中で特別に秀でた人がいれば、その方を講師に

することも可能だと思います。 

 

しめ縄作り教室もそうですよね。 

 

フラワーアレンジメントでもお花の先生ではない方に講師依頼

することもありますし、しめ縄作り教室なども昔ながらの事業と

して続いています。ずっと続いていて子供も毎回出席しているの

であれば話もしやすいですが、生花クラブだけの参加では難しい

です。グループの中で良い案がまとまれば発言していただきたい

と思います。 

 

石川委員、今の結論で良いですか。 

 

はい、良いです。 

 

ほかに御意見等ありましたらお願いします。 

グラウンドゴルフは、私も参加していますが面白いですね。子供

たちも参加できたら良いと思います。 

 

そういう話も以前ありましたが、子供が大人用のスティックを

扱えるのかという懸念もありますし、一緒にプレーさせて良いか

ということもあります。ジュニア用の道具が借りられるのなら、グ

ラウンドゴルフ教室にして子供に教えるという手段もあります。 

 

菊川でどれだけ子供が集まるかですね。小学校で老人クラブの

方々が教えに来てくれる形であれば、子供たちも楽しんでいると

聞きました。 

 

子供用の道具をどこかから借りるのですか。 

 

普通の道具でしていますが、子供たちは楽しんでいます。町の生

涯学習課がたくさん用意してくれました。 

 

世代間交流で声を掛けて、子供が来てくれるのなら大人と混ざ

っても良いのではないですか。 

 



発言者 発言内容 

埜下館長 

 

 

猪野主事 

 

 

飯田委員 

 

 

猪野主事 

 

飯田委員 

 

 

 

猪野主事 

 

 

竹村会長 

 

 

委員一同 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

 

清家委員 

 

猪野主事 

 

 

清家委員 

社協や老人クラブに子供用の道具があるかもしれませんし、夢

創造館にある道具が小さいのではないかと思います。 

 

学校で実施する場合、土日と平日の時間内のどちらで行うので

すか。 

 

授業の中で行います。毎年、５年生の総合的な学習の時間でして

います。お年寄りは大変そうですが子供は楽しそうです。 

 

その特別な学習時間は５年生限定なのですか。 

 

総合的な学習は、福祉、防災、人権教育などの目的があります。

５年生は福祉関係で、お年寄りと触れ合うという形でしています。

お年寄りも「子供の声が聞けて良かった。」と喜んでいます。 

 

グラウンドゴルフ大会とは違いますが新しい試みではあります

ね。 

 

案として考えてもらえたらと思います。ほかに御意見等ありま

したら願いします。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、協議事項(２)令和６年度菊川公民館事業計

画(案)について、説明をお願いします。 

 

(令和６年度菊川公民館事業計画(案)について説明) 

 

今の事業計画(案)について、御意見等ありましたらお願いしま

す。清家委員、何かありませんか。 

 

屋外スポーツ大会の日程はこれから決めるのですか。 

 

日程もそうですが、まず交流会をして種目を決めないと開催で

きませんので、５月頃に交流会をしたいと考えています。 

 

クリーン作戦の後、午後から行うのはどうですか。それなら人が



発言者 発言内容 

 

 

 

猪野主事 

 

 

清家委員 

 

 

 

猪野主事 

 

 

清家委員 

 

埜下館長 

 

竹村会長 

 

埜下館長 

 

 

竹村会長 

 

埜下館長 

 

石川委員 

 

猪野主事 

 

 

 

竹村会長 

 

 

 

 

集まった後にそのまま集合できますし、皆さんも１日の予定で済

むのかなと思いました。 

 

ミニバレーの場合は、ちょっと時間を空けて夜からしていたの

ですか。 

 

午後７時頃から 10時前までしていました。クリーン作戦の掃除

が午前 10時頃に終わるのでしたらそのままグランドに集合しても

らうこともできるので、案として提示します。 

 

クリーン作戦自体は、公民館での分別作業を含めても午前 11時

頃には終わると思いますので、昼には大会を開催できると思いま

す。 

 

来年は行事が一通りできたら嬉しいですね。 

 

クリーン作戦は土曜日ですか。 

 

日曜日の朝からです。 

 

子供たちは、土曜日には部活があります。あわよくばスポーツ大

会にも参加してもらえれば良いですね。 

 

それこそ、グラウンドゴルフが良いのではないですか。 

 

６月の半ばから７月の上旬の天気は不安定なので心配です。 

 

「バスボム作り教室」とありますが、バスボムとは何ですか。 

 

バスボムというのは、お風呂に入れる発泡入浴剤のことで、色素

や重曹やクエン酸を混ぜたものを丸く固めて色や形を楽しむもの

です。今年はこれが人気で、30人ほどの参加者がありました。 

 

作ったら家で活用できるという要素もあるかもしれません。 

今の件に関しては、検討の上連絡していただいたらと思います。

コロナの５類移行後もコロナやインフルエンザが出ていますが、

そろそろ何かしなければならない時期になっていると思います。



発言者 発言内容 

 

 

石川委員 

 

 

猪野主事 

 

 

石川委員 

 

 

竹村会長 

 

 

猪野主事 

 

竹村会長 

 

委員一同 

 

竹村会長 

その辺りも考慮していただきたいと思います。ほかに何かありま

せんか。 

  

四季の花運動で年６回、種まき３回とありますがどこに植えて

いるのですか。 

 

種を配布した各家庭やボランティアの皆さんの家の庭などで

す。今は自在園の花壇に３種類ほどの花を植栽しています。 

 

公民館にはその花がないですね。公民館事業として行っている

ので、公民館にも植えれば良いと思います。 

 

なかなか面白い意見だと思います。その辺りも考えてみてくだ

さい。 

 

了解しました。 

 

ほかに御意見等ありましたらお願いします。 

 

(意見なし) 

 

それではこれをもちまして、審議会を終わります。一年間お疲れ

様でした。 

 


